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Stadt Bramsche 

 
 

Protokoll 
über die 5. Sitzung des Ortsrates Sögeln 

vom 17.09.2012 
Dorftreff, Eckelkamp 3, 49565 Bramsche 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister  
Herr Gundolf Böselager  

Mitglieder CDU-Fraktion  
Herr Heinz-Jörg Bösling  
Herr Gerhard Bührmann ab Top 5 anwesend 19.25 Uhr 
Herr Hermann Hasemann  
Herr Reinhard Schlesier  
Frau Sylke Wehberg-Saatkamp  

Mitglieder SPD-Fraktion  
Herr Friedhelm Kassing  
Frau Sandra Nause  
Frau Silke Schäfer  

Gäste  
Frau Aden  

Verwaltung  
Herr ESTR Willems  

Protokollführer  
Herr Kirchner  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 21:00 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
21.05.2012 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Antrag auf Teilung des Beetsweges   
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 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Sögeln 

  

 8   Neue Regelung zu den Ehe- und Altersjubiläen   

 9   Prioritätenliste für den Ortsrat Sögeln 2013 WP 11-
16/176 

 

 10   Beantwortung von Anfragen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Böselager begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit und ordnungs-
gemäße Ladung fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die vorliegende Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

21.05.2012 
 

 
Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt. 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Böselager berichtet über folgende Veranstaltungen und Jubiläen 
 
02.06.2012  Fahrt mit dem Heimatverein nach Loxten 
04.06.2012  Veranstaltung mit der Firma Vodafon „ schnelles Internet „ 
08.06.2012  Gespräch mit der AG Natur Sögeln 
11.06.2012  Einladung in das Haus des Lernens 
17.06.2012  Einführung des neuen Kirchenvorstandes in Hesepe 
27.06.2012  90. Geburtstag von Magdalena Richter 
03.07.2012  80. Geburtstag von Irmgard Flegel 
21.07.2012  Kanuregatta der Ortsräte 
28.07.2012  Grillveranstaltung des Volkschores 
06.08.2012  80. Geburtstag Gerhard Danlowski 
09.08.2012  Grabsteinkontrolle Friedhof 
11.08.2012  Einladung zum Schützenball 
16.08.2012  Ferienspaß in Sögeln 
23.08.2012  Auflösung eines Gelages am Überlauf durch die Polizei 
28.08.2012  Lagebesprechung am Überlauf mit der Polizei, Land Nds., Ortsrat,  
   Stadt Bramsche und Heide Rott, jeweils Anzeige gegen Unbekannt. 
   Weiter erfolgte ein Einsatz der Feuerwehr bzw. der Tauchergruppe 
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06.09.2012  85. Geburtstag Eduard Baumgart 
06.09.2012  Diamantene Hochzeit Willi und Wilhelmine Unland 
09.09.2012  Einladung zum Tag der offenen Tür bei der Fa. Bäckerei Justus 
14.09.2012  Kindergarten Begegnungsfest (Jan Gerd Bührmann) 
15.09.2012  Einladung zur Einweihung Bouleplatz 
20.09.2012  Seniorenfahrt  ( Rila, Stemwede – Levern) 
15.11.2012 Bischof Bode besucht das Rathaus in Bramsche  
   (mit der Bürgermeisterin,VA und dem OBMern) 
30.11.2012  Baum des Jahres ist die Lärche (Pflanzaktion) 

2014 25 Jahre Heimatverein Sögeln 
 
 
Zur Information:  
21.08.2012   erhielten die OBM ein Schreiben von der Bürgermeisterin Frau Liesel 
   Höltermann. Zum 85. Geburtstage werden keine besonderen  
   Glückwünsche mehr von der Stadt Bramsche übermittelt. 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Einige Bürger wollen wissen, wo die Lärche dieses Jahr gepflanzt werden soll. 
Der Standort des Baumes wird noch festgelegt. 
 
 
TOP  6 Antrag auf Teilung des Beetsweges  
 
Auf Antrag von ORM Hasemann beschließt der Ortsrat zunächst, Herrn Mensing als Vertre-
ter der Natur AG gemäß § 62 Abs. 2 NkomVG zum Sachverhalt zu hören. 
 
Die Natur AG Sögeln ist an den Ortsrat Sögeln herangetreten, um auf einer Länge von ca. 
100 m am nördlichen Ende des land- und forstwirtschaftlichen gewidmeten Beetsweges zur 
Gestaltung der Landschaft und für die Entwicklung von Flora und Fauna Feldgehöl-
ze/Benjeshecke anzulegen. Dazu wäre eine Teilentwidmung nötig. Mit Herrn Fünfzig wurde 
bereits über eine Bepflanzung gesprochen.  
 
OBM Böselager ergänzt, dass der Beetsweg (siehe Anlage) ein öffentlicher Weg ist, der 
kaum noch genutzt wird und für Land- und Forstwirtschaft gewidmet wurde. Eine Bepflan-
zung auf 100 m Länge würde voraussetzen, dass auf Antrag des Ortsrates eine Teilentwid-
mung (Teileinzug) des Weges durch Beschluss des Verwaltungsausschusses erfolgt. Die 
betroffenen Anlieger sind vorher durch die Verwaltung zu hören. 
 
Die betroffenen Anlieger Bührmann, Niemann und Temmelmann haben bereits für diese 
Maßnahme ihr Einverständnis mitgeteilt und stehen dem Vorhaben völlig positiv gegenüber 
und begrüßen eine solche landschaftsprägende Maßnahme. 
 
Der Ortsrat stimmt dem Antrag auf Teileinziehung des Beetsweges zu. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Sögeln 
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Vorschlag für die OR Sitzung Sögeln 2012 

 
Vortrag 12.01.2012     4103,17 € 
 
verabschiedet am 06.02.2012 
 
Weihnachtsfeier Kinder 2012     150,00 € 
SoVD          25,00 € 
Volkschor Sögeln      350,00 € 
Schützenverein Sögeln     350,00 € 
Heimatverein Sögeln      100,00 € 
Ferienspaß       125,00 € 
Volkstrauertag        90,00 € 
Weihnachtsfeier Kinder 2012     150,00 € 
Seniorenkaffee 2012       600,00 € 
Terminkalender      120,00 € 
FFW Sögeln Beschaffung Halterung    100,00 € 
Müllsammelaktion 17.03.2012     128,08 € 
Förderkreis Dorftreff       700,00 € 
Handwerker für Möbel        entfällt 
 
Summe:     2988,08 € 
Rest      1115,09 € 
 
verabschiedet am 21.05.2012  
Reiterverein Hesepe                                        100,00 € 
Seniorenfahrt nach Stemwede                         345,00 € 

Rest                                                                  670,09 € 

 
verabschiedet am 17.09.2012  
Verfügungsmittel OBM                                     300,00 € 
AG Natur Sögeln                                              100,00 € 
Förderkreis Schrank             wird auf 2013 verschoben 

Rest 2012                                                           70,09 € 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  8 Neue Regelung zu den Ehe- und Altersjubiläen  
 
Der Ortsrat Sögeln wird weiterhin die Jubilare zu ihrem 85. Geburtstag aufsuchen und ein 
Geschenk in Höhe von ca. 10.- € überreichen. Die Mittel dafür wird der Ortsrat Sögeln selber 
aufbringen bzw. aus den Mitteln zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft des Ortsrates Sögeln 
entnehmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
TOP  9 Prioritätenliste für den Ortsrat Sögeln 2013 WP 11-16/176 
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Für 2013 sind keine Maßnahmen geplant. 
 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen  

TOP 10.1 

ORM Nause bemängelt, dass die Birken an der Alten Sögelner Bahnhofstraße noch immer 
nicht gefällt sind (Protokoll vom 24.01.2011). Irrtümlicherweise wurden bislang die Bäume an 
der Sögelner Bahnhofstraße nach und nach geschnitten. An der Alten Sögelner Bahnhof-
straße sollten jedoch die Birken nach und nach gefällt werden wegen des Schattenfalls auf 
die Grundstücke und weil sie abgängig sind. 
 

TOP 10.2 

Das Hinweisschild „ Gewerbegebiet Hesepe „ ist in einen sehr schlechten Zustand. Der 
Ortsrat regt an, dieses Hinweisschild zu erneuern. 
 

TOP 10.3 

ORM Kassing fordert, dass der bisherige offene Graben muss wieder hergestellt werden. Es 
handelt sich um das Gründstück Kotte. Der jetzige Besitzer / Eigentümer hat dafür zu sor-
gen, dass das Wasser abläuft. Das Abwasserrohr ist immer noch verstopft. Zwischenzeitlich 
wurde bekannt, dass das Haus verkauft wurde. Lt. OBM Böselager hat der neue Eigentümer 
Abhilfe zu schaffen. Den anderen Einwohnern läuft bei der nächsten Regenperiode der Kel-
ler mit Wasser voll. 
  
Der Ortsrat Sögeln beantragt eine nochmalige Prüfung und Beseitigung des Problems.  
(Grundstück Kotte) 
 
 
Antwort von Herrn Klare am 05.09.2012 
Die Verrohrung ist nach Aussage des Landkreises Osnabrück genehmigungswürdig, sie ist 
ausreichend dimensioniert. Dieses wurde bei einem Ortstermin im Januar 2012  mit dem 
Landkreis festgestellt. Dabei wurde ferner festgestellt, dass diese Verrohrung sowie der 
Durchlass unter der Straße nicht verstopft war. Das sah in der Verrohrung parallel zur Straße 
zwischen den beiden Kontrollschächten anders aus, dort waren Verstopfungen festzustellen, 
gleichwohl stand kein Wasser weder in der Verrohrung noch in den Schächten. 
Ende März wurde der gesamte Bereich mit einer Spülkombination gespült, Durchlass sowie 
neue Verrohrung waren komplett frei, die Verrohrung parallel zur Straße musste gespült 
werden. Bei der Verrohrung, die auf die angrenzenden Grundstücke führt, konnten lediglich 
die ersten zwei Meter gespült werden, danach war sie vollständig verstopft und nicht zu rei-
nigen. 
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  

Top 11.1 
ORM Schäfer regt an, sich mit den Schülerinnen und Schüler verschiedener Ortsteile in Ver-
bindung zu setzen, um eine Zusammenarbeit mit der Natur AG Sögeln zu vereinbaren.  
Unter anderem soll eine Benjeshecke am Beetsweg hergestellt werden und evtl. Vogelkäs-
ten oder ähnliches gebaut werden. 
 
TOP  12 Einwohnerfragestunde  
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Top 12.1 

Einige Bürger wünschen sich eine erneute Geschwindigkeitsmessung (Verkehrswacht) an 
der Sögelner Bahnhofstraße. 
 

Top 12.2 

Ein Bürger beschwert sich, dass die Seitenränder an der Sögelner Bahnhofstraße mit Unrat  
verschmutzt sind. Diese müssten des Öfteren gereinigt werden. Er stellt sich vor, dass die 
Mitglieder des Ortsrates das selbst erledigen. 
 

Top 12.3 

Einige Bürger beschwerten sich über einen Stromausfall, der über zwei Stunden dauerte und 
Sögelner Haushalte betraf.  
Zu diesem Stromausfall kam es, weil auf dem Grundstück Sievert die Tannen oben nicht 
geschnitten wurden. Diese Tannen ragten in die Stromleitung und verursachten so einen 
kompletten Stromausfall. Nach wie vor ragen auch die Äste bis direkt an die Teerdecke der 
Straße. Dies ist schon zweimal mit der Bitte um Rückschnitt der Verwaltung mitgeteilt wor-
den. Geändert hat sich nichts. Bei der Begegnung von Fahrzeugen könnten Kratzer am Lack 
eines Fahrzeuges entstehen. Es bleibt die Frage, wer denn nun für den Rückschnitt verant-
wortlich ist. Vom Bauhof wird entlang des Riester Dammes ein Meter von der Teerdecke 
Gehölz und Buschwerk zurückgeschnitten, warum nicht auch hier? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Böselager Herr Willems Herr Kirchner 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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